
Sigonce ... 2023 ... Durant les vœux du maire ... 
 

 
Vœux 2023 

Le maire et le conseil municipal 
vous présentent leurs meilleurs vœux 

pour l'année 2023 
 

 
Invitation 2023 

Christian CHIAPELLA, Maire de SIGONCE 
et le Conseil Municipal 

seraient honorés de votre présence lors de la 
traditionnelle cérémonie des vœux 

 
Le samedi 21 janvier 2023 à 18h30 

Salle « Barlière du Lauzon » 
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Cette année enfin M. Christian Chiapella maire a pu présenter ses vœux et ceux du Conseil 
Municipal à ses administrés qui sont venus très nombreux ce samedi 21 janvier 2023 à 18h30 
dans la salle Barlière du Lauzon. Celle-ci était vraiment pleine à craquer. 
 
De nombreuses personnalités s'étaient aussi déplacées pour la circonstance et étaient accueillies à 
l'entrée de la salle par le maire de la commune. 
 
Dans son discours, il a chaleureusement remercié toutes les personnes présentes, toutes les 
associations, tous les chefs d'entreprises et les bénévoles qui participent et qui donnent vie au 
village de manière permanente. 
 
Il a aussi remercié tous les personnels attachés à la commune, qui sont tous les jours à leur poste 
: mairie, école, voirie... 
 
Il n'a pas oublié son équipe municipale qui a oeuvré au quotidien au cours de l'année écoulée. 
 
Il devait dire en substance : 
 

• Discours de Monsieur le Maire. 
 
Monsieur le Vice-président du Conseil régional, Maire de Forcalquier, Président de la Communauté 
de communes Pays de Forcalquier-Montagne de Lure, 
 
Madame et Monsieur les Vices-présidents de la Communauté de communes Pays de Forcalquier-
Montagne de Lure, 
 
Mesdames et Messieurs les Maires, 
 
Mesdames et Messieurs les Élus, 
 
Monsieur le Représentant de la Gendarmerie, 
 
Monsieur le Président des Anciens combattants, 
 
Mesdames et Messieurs, 
 
Sigonçoises et Sigonçois, 
 
Depuis le début de la mandature, à cause de la Covid, nous n’avions pas pu organiser la cérémonie 
des vœux. Je suis heureux que nous puissions nous retrouver aujourd’hui tous ensemble dans 
notre salle. 
 
Avant toute chose, je souhaiterais que nous ayons une pensée pour l’Ukraine et son peuple qui se 
bat chaque jour, depuis presque une année, pour garder sa liberté.  
Christophe Chapuis, notre instituteur, va nous interpréter une chanson ukrainienne pour leur 
rendre hommage et il sera accompagné par les enfants du village. 
 
Pour débuter ces vœux, j’aimerais vous parler de notre Communauté de communes qui a bien 
entendu un lien direct avec les communes, avec notre commune de Sigonce. 
 
Je voudrais remercier David d’avoir soutenu ma candidature à la Vice-présidence. Dès que nous 
avons été élus, sous l’impulsion de notre jeune président, nous avons commencé par la redresser 
financièrement, ensuite nous l’avons déplacée dans de nouveaux locaux, des locaux dignes de ce 
nom, puis nous avons réorganisé les services. 
 

• Nous avons lancé des projets importants pour notre territoire : 
 
- Une cuisine centrale qui permettra de faire travailler les producteurs locaux et qui donnera une 
alimentation plus saine à nos enfants dans les écoles ainsi qu’a nos aînés. 
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- Un centre de soins non programmés qui sera ouvert sept jours sur sept pour pallier au manque 
de médecins sur notre territoire. 
 
- Une station quatre saisons sur notre belle Montagne de Lure. 
 
- Nous avons également travaillé sur la collecte de nos déchets ménagers, des réunions publiques 
pour vous informer se sont tenues dans chaque village. Les travaux devraient débuter dans le 
courant du premier semestre 2023. 
 

• Et bien d’autres projets sont en cours : 
 
- Nous avons mis en place un fond de concours qui sert au financement de projets de nos 
communes, un million d’euros peut-être investi chaque année. 
 
- Suite au désengagement de l’État, nous avons été obligés de créer un service d’urbanisme afin 
de pouvoir instruire nos dossiers. 
 
- Nous avons mis en place un service itinérant, France Services qui se déplace dans toutes les 
communes. 
 
- Un bibliobus se rend dans chaque village où il n’y a pas de bibliothèque. 
 
- L’acquisition d’un broyeur à végétaux, il peut-être mis à disposition dans chaque commune. 
 
- En ce début d’année la Communauté de communes va installer des lampes led sur tous nos 
lampadaires. 
En tant que maire c’est une opération qui me plait énormément car la Communauté de communes 
investit et la commune réduit son fonctionnement au niveau de sa facture d’électricité. 
 
Mon cher David, c’est une Communauté de communes qui a bien changé. 
 
Nous avons réussi à en faire une Communauté de communes au service des communes car depuis 
le début de la mandature nous ne faisons pas de politique politicienne, la seule politique qui nous 
anime c’est celle de notre territoire. 
Notre beau village de Sigonce, très cher à mon cœur, fait parti intégrante de cette Communauté 
de communes et c’est pour lui que tous les jours le Conseil municipal et moi-même travaillons à 
l’améliorer. 
Merci pour le travail fourni tout au long de l’année passée, c’est un plaisir pour moi de travailler 
avec vous qui aimez vraiment notre village. 
 
En ce qui concerne les travaux entrepris ces deux dernières années, nous avons réalisé trois 
chantiers de voirie : 
 
- Le premier chantier a été la mise en sécurité du chemin de St-Pierre pour un montant de 25 899 
€. Nous avons bénéficié d’une subvention du Département (amende de police) de 9 450 €. Les 
travaux ont été réalisés par l’entreprise Fayet de Forcalquier. 
 
- Le deuxième chantier est la création du chemin Bambou au parking des Ferrayes, coût de 
l’opération 35 244 € subventions à hauteur de 21 519 €, les travaux ont également été réalises 
par l’entreprise Fayet de Forcalquier. 
 
- Le troisième chantier est l’enfouissement de réseaux secs situés rue Grande, travaux réalisés 
avec le concours du SDE 04 (Syndicat d'Énergie Alpes-de-Haute-Provence) avec une participation 
communale de 4 890 €.  
 
Nous avons aménagé l’agence postale communale et la mairie pour un montant de 38 000 € et 
nous avons été subventionnés par La Poste pour 15 853 €. Les travaux ont été réalisés par 
l’entreprise CRT (Construction Rénovation Terrassement) de Forcalquier. 
La réfection des façades de la future bibliothèque a coûté 10 341 €, nous avons bénéficié de 7 239 
€ de subvention par la Région Sud. 
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Je voudrais aussi citer : 
 
- L’entreprise Ayasse de Sigonce qui passe l’épareuse sur nos chemins communaux et qui 
intervient aussi pour les travaux de terrassement. 
 
- L'entreprise Valero de Volx qui s’occupe de nos réseaux d’eau, c’est une entreprise que nous 
appelons toujours en catastrophe et qui répond toujours présent. 
 
- L’entreprise S.O.P.E.I (Société provençale d'équipements industriels) Les Mées qui gère notre 
station de pompage. 
 
Nous avons réalisé une acquisition foncière de 7,7 hectares pour un montant de 5 654 € et nous 
allons travailler avec l’ONF (l'Office national des forêts) afin de reboiser ces parcelles. 
 
Nous sommes entrain d’aménager l’ancien bistrot Audibert. 
 
À l’étage nous avons rénové l’appartement à but locatif et nous allons installer au rez-de-chaussée 
la bibliothèque qui se trouve actuellement au premier étage de l’école. De ce fait, elle sera aux 
normes actuelles et elle sera plus facile d’accès permettant au plus grand nombre d’entre nous de 
pouvoir s’y rendre. Elle aura une amplitude d’ouverture plus grande qu’actuellement et des 
animations y seront proposées notamment avec l’association DésirDeLire. 
 
Nous avons lancé le marché de l’aménagement des abords de la salle Barlière du Lauzon. Je 
souhaiterais remercier Christian Randon et Virginie Rouzaud de la Communauté de communes 
pour l’aide qu’ils nous ont apportée sur ce dossier. Le coût de l’opération est de 96 429 € et les 
subventions s’élèvent à 77 143 €, 30% viennent de la DETR, 30% de la Région Sud et 20% du 
fond de Concours. 
Le chantier vient juste de débuter, c’est Sylvie Depaoli qui est en charge de ce dossier. 
 
Au niveau de l’eau et de l’assainissement, nous allons refaire une grosse partie du centre ancien. 
Ces canalisations datent de 1958, c’est donc une nécessité. Le coût de l’opération est estimé à 580 
774 € et nous avons déjà obtenu des subventions du Département et du fond de concours de la 
Communauté de communes. 
Il nous manque le retour de celle de l’agence de l’eau. 
Le chantier devrait débuter à l’automne, dès que la Communauté de communes récupérera la 
compétence de l’eau, Monsieur le Président, nous vous remettrons un réseau en parfait état. 
 
Suite aux inondations de 2019, nous nous sommes aperçus que nous avions un gros problème de 
réseau pluvial au niveau du "City stade". Nous avons donc demandé à l’Ingénierie territoriale du 
Département de nous établir un projet d’amélioration. Le projet est estimé à 197 804 €. Nous 
avons demandé une subvention DETR (Dotation d’équipement des territoires ruraux) à l’État et 
nous compléterons en demandant une subvention au Département et à la Communauté de 
communes. 
 
Nous avons monté un dossier pour l’amélioration thermique des bâtiments publics, changement de 
fenêtres, pompe à chaleur pour un montant de 18 100 €, nous allons demander un fond de 
concours à la Communauté de communes. 
 
Nous avons lancé deux audits énergétiques : 
 
Le premier sur le bâtiment de l’école et le deuxième sur le bâtiment de la mairie, c’est l’Ingénierie 
territoriale qui va les réaliser. 
Nous sommes en train de réfléchir à la desimperméabilisation de la cour de l’école. Marc Bottero et 
le parc du Luberon travaillent sur cette étude. 
 
Je souhaiterai remercier tous les agents qui travaillent pour notre commune : 
 
- Les administratifs Élodie et Éric. 
 
- Les techniques Roland et Joël. 
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- Les scolaires Dominique, Fernande et Gisou ainsi que Sylvie et Françoise pour les 
remplacements. 
 
Je vous remercie pour tout le travail accompli et je sais que ce n’est pas toujours facile mais je 
sais également que chacun d’entre vous fait de son mieux. 
 
Un grand merci à toutes les associations, qui sont de plus en plus nombreuses, pour l’animation de 
notre village, qu’elles soient festives, culturelles, religieuses, sportives et bien d’autres. 
 
Je remercie particulièrement : 
 
- Aurore, Claudie et Éva pour leur bénévolat tout au long de l’année à la bibliothèque car vous y 
êtes investies depuis maintenant de nombreuses années. 
 
- Joseline, les deux François, Gilbert, Jean, Serge et tous les autres bénévoles pour la réalisation 
de cette magnifique crèche et le père Charles Honoré pour sa bénédiction. 
 
Je ne voudrais surtout pas oublier : 
 
- Mireille et Henri du souvenir français, ainsi que Gérard Petey. 
 
- Jacques Lartigue des Anciens Combattants. 
 
- Thierry Chiapella notre porte-drapeau et tous les autres porte-drapeaux qui sont toujours 
présents à nos côtés pour nos cérémonies. 
 
Je remercie grandement nos financeurs : 
 
- La Région Sud, merci David 
 
- Le Département merci Patricia et Michel 
 
- L’État 
 
- La Communauté de communes. 
 
Car sans eux rien ne serait possible.  
 
Je vais maintenant remettre la médaille du village à une personne chère à mon cœur.  
 
Une personne que j’estime beaucoup, qui va partir à la retraite. Je veux bien  évidemment parler 
de Roland, notre employé communal qui fait valoir ses droits à la retraite, une retraite bien 
méritée. 
Roland est une personne travailleuse, qui s’investit dans son ouvrage et qui est toujours 
disponible. En Provence, nous avons une expression qui dit "bon à tout, bon à rien" et bien je peux 
vous certifier que cette expression est totalement fausse car Roland est doué dans tout ce qu’il 
fait. 
 
Roland, j’ai été très heureux de t’embaucher, j’ai été très heureux que tu travailles pour notre 
village et je suis très malheureux que tu partes à la retraite car tu vas nous manquer, tu vas me 
manquer autant en tant que personne qu’en tant qu’employé. 
 
Mais je suis très content pour toi, j’espère que tu en profiteras le plus longtemps possible avec ton 
épouse Joëlle. 
 
Bon Joëlle, vous savez que si vous en avez assez de le supporter tous les jours, nous pouvons 
toujours le réembaucher. Roland une page se tourne et je te donne la médaille de notre village car 
tu la mérites grandement. Je te souhaite, nous te souhaitons tous une belle retraite et que ce 
nouveau chapitre de ta vie soit synonyme de bonheur et surtout n’oubliez pas de nous envoyer des 
cartes postales de tous vos prochains voyages. 
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Je vais terminer ces vœux sur une note moins festive. 
 
Jeudi dernier, avec Claire, Madame la maire de Lurs, nous avons reçu l’Inspecteur d’académie qui 
nous a annoncé qu’il souhaitait fermer une classe. 
Nous allons essayer en douceur, politiquement que cela ne puisse pas se faire. 
 
Sinon je souhaite une mobilisation des élus, des enseignants, des parents d’élèves et de toutes les 
Sigonçoises et de tous les Sigonçois. 
 
Je vous tiendrais informé de l’évolution de ce dossier. 
 
Pour conclure cette traditionnelle cérémonie. 
 
Le Conseil Municipal se joint à moi pour vous souhaiter une belle et douce année 2023 remplie de 
rires, de joie, de bonheur et de santé.  
Le bonheur se bâtit de tout petits riens, de bons moments et de belles surprises jours après jours. 
  
Vive l’Europe, Vive la France, Vive la Liberté et Vive Sigonce. 
 
Avant de prendre le verre de l’amitié, je vous invite à écouter Christophe et les enfants chanter 
« La Marseillaise ». 
 

M. Christian Chiapella, Maire de Sigonce 
 
Quelques photos : 
 

 
M. Christian Chiapella maire pendant son discours. 
 

        
Les enfants des écoles qui ont chanté un chant sur l'Ukraine et en finale « La Marseillaise ». 
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M. Christophe Chapuis, instituteur qui a accompagné les chants des enfants avec son accordéon. 

  
Remise de la médaille du village à M. Roland Fauchier. 
La médaille du village. 
 
 

  
Mme Joëlle Fauchier, épouse de Roland, a reçu un magnifique bouquet. 
Tandis que Mme Fauchier épouse de Roland remercie chaleureusement la municipalité, Roland 
admire la médaille qui lui a été offerte. 
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Une partie de la nombreuse assistance. 
 
 

 
Une autre partie de la nombreuse assistance. 
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